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Мастера зеленого пояса 
 В Свердловской области наградили лучших специалистов лесной отрасли 

Всего в 30 лесничествах Свердловской области работают 356 инспекторов
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Сергей РЫБАКОВ 

Вчера в Екатеринбурге 
прошла торжественная 
церемония, приуроченная 
к профессиональному 
празднику – Дню 
работников леса.  
По поручению  
Евгения КУЙВАШЕВА 
награды передовикам 
вручили вице-губернатор 
Олег ЧЕМЕЗОВ,  
директор департамента 
лесного хозяйства 
по Уральскому 
федеральному округу  
Олег САНДАКОВ 
и министр природных 
ресурсов и экологии 
региона Денис 
МАМОНТОВ. 

– По поручению губернато-
ра Свердловской области Ев-
гения Куйвашева поздравляю 
всех работников лесной отрас-
ли региона с профессиональ-
ным праздником. Пожароопас-
ный сезон 2023 года выдался 
особенно тяжелым – превыше-
ние средних суточных темпе-
ратур, дефицит осадков, актив-
ные ветра обострили лесопо-
жарную обстановку в регионе. 
Вам пришлось бороться с при-
родными аномалиями. Макси-
мальная концентрация сил и 
средств была сосредоточена на 
тушении природных пожаров, 
– отметил Олег Чемезов.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Леса покрывают 80% 
площади Свердловской 
области, занимая свыше 15 
миллионов гектаров. Средний 
Урал – один из ведущих 
лесопромышленных регионов 
страны. Наши предприятия 
производят для страны, 
и не только, пиломатериалы, 
фанеру, деревянные 
домокомплекты, бумагу, 
картон, обои, мебель и много 
других полезных вещей. 
Традиционный стрип Максима 
Смагина посвящен Дню 
работников леса, который 
будет отмечаться в ближайшее 
воскресенье.

34 коттеджа 

и трехэтажный дом 
для погорельцев в Сосьве 
построили досрочно 

Уже на следующей неделе 
многоквартирный дом 
подключат к теплу. В Таежном 
с опережением продолжается 
строительство 26 каркасных 
домов для пострадавших 
от пожара. Также 14 домов 
для погорельцев должны 
к декабрю построить 
в Шайдурихе. Жилье строится 
по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева.  

От 50 до 150 

тысяч рублей 

получат свердловчане – 
победители и призеры 
соревнований «Игры 
сурдлимпийцев «Мы 
вместе. Спорт» 

Премия за золотую медаль 
составляет 150 тысяч рублей, 
за серебряную – 100 тысяч рублей, 
за бронзовую – 50 тысяч рублей. 
Также вознаграждения получат 
тренеры спортсменов. 
Напомним, в августе свердловские 
сурдлимпийцы триумфально 
выступили на летних играх 
в Уфе, проводимых в рамках 
федерального проекта «Спорт – 
норма жизни» нацпроекта 
«Демография». 
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Уважаемые работники и ветераны лесного хозяйства 
и лесоперерабатывающей промышленности!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской 
области и от себя лично поздравляю вас с профессиональным 
праздником! 

Леса занимают 80 процентов территории Свердловской области. 
В рамках национального проекта «Экология» на Среднем Урале 
реализуется региональный проект «Сохранение лесов». Продолжается 
расширение границ и благоустройство действующих природных парков, 
создаются новые природные охраняемые территории. Сегодня перед 
регионом стоят задачи по обеспечению пожарной безопасности, 
по воспроизводству лесов за счет лесовосстановления и лесоразведения.

Депутаты Законодательного Собрания постоянно совершенствуют 
законодательную базу, направленную на сохранение лесов. С 2006 года 
в регионе действует областной закон «Об особо охраняемых природных 
территориях областного и местного значения». Особо охраняемые 
природные территории занимают на сегодняшний день более семи 
процентов площади Свердловской области. Их создание позволяет 
сохранять леса, уникальные природные объекты и ландшафты, 
реликтовые виды растений и животных.

Лесной комплекс занимает важное место в экономике региона. Для 
многих муниципалитетов Среднего Урала лес и деревообрабатывающая 
промышленность выступают локомотивом экономического развития 
территории. Богатые лесные ресурсы позволяют создавать рабочие 
места на предприятиях отрасли, развивать малое предпринимательство, 
экологический туризм. 

Дорогие земляки!
Поздравляю с Днем работников леса и лесоперерабатывающей 

промышленности!
Желаю вам здоровья, счастья, благополучия и всего самого 

наилучшего!

Уважаемые друзья!

Поздравляю работников и ветеранов лесного комплекса 
с профессиональным праздником! 

Леса Урала и Западной Сибири – это 115 миллионов гектаров 
живой природы. Не один век она служат экономике регионов. При этом 
нуждается в заботе и защите со стороны человека. 

На страже благополучия лесов Уральского федерального округа 
стоят сотни неравнодушных работников лесного хозяйства. Вы следите 
за рациональным использованием лесных ресурсов. Особое внимание 
уделяете восполнению лесного фонда. Благодаря вам в регионах округа 
активно развиваются перерабатывающие производства. Реализуются 
важные экологические проекты. 

Благодарю вас за верность профессии и ответственное отношение 
к делу! Желаю здоровья, успехов и всего самого доброго! 

Уважаемые труженики и ветераны лесной отрасли 
Свердловской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Природа щедро наделила наш регион лесными богатствами. 

Леса занимают более 80 процентов территории Свердловской 
области. Бережное отношение, рачительное использование и забота 
о сохранении этого ценнейшего ресурса являются для нас важнейшими 
задачами. 

В этом году в Свердловской области в течение всего весенне-
летнего периода была очень сложная пожароопасная ситуация. 
В тушении лесных пожаров было задействовано более 25 тысяч человек 
и свыше 900 единиц техники. Благодаря высокому профессионализму, 
слаженной работе, ответственности и оперативности сотрудников 
лесничеств, лесопожарных служб региона, волонтерских отрядов 
удалось справиться с природной стихией и минимизировать ущерб.

Вместе с тем в регионе отлично организована работа 
по лесовосстановлению. Так, в этом году восстановление леса проведено 
на площади более 6 тысяч гектаров. Хороших результатов удалось 
добиться и в деятельности по пресечению незаконных рубок. 

В Свердловской области уверенно развивается 
лесоперерабатывающая промышленность, модернизируется 
производство, реализуются крупные инвестиционные проекты, 
создаются новые рабочие места.

Уважаемые работники лесного хозяйства и лесоперерабатывающей 
промышленности!

Благодарю вас за добросовестный труд, преданность делу, весомый 
вклад в развитие экономики, улучшение экологии и повышение качества 
жизни уральцев. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
дальнейших успехов в развитии лесного комплекса Свердловской 
области!

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском 
федеральном округе 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 

Людмила 

БАБУШКИНА

Губернатор 
Свердловской области

Евгений 

КУЙВАШЕВ

РЕГИОН
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Марина Алифер проработала в таборинском лесничестве 35 лет

 Начало на стр. I

По его словам, более 25 ты-
сяч человек и более 900 еди-
ниц техники были задейство-
ваны в борьбе с огненной сти-
хией в Свердловской области в 
этом году.

Евгением Куйвашевым при-
нято решение о поощрении 
1  544 специалистов, участвую-
щих в тушении пожаров и па-
трулировании, в виде едино-
временной выплаты. Поощре-
ние также предусмотрено и для 
более 200 добровольцев, уча-
ствовавших в этой работе.

– Для нашего региона День 
работников леса – в числе важ-
нейших. Средний Урал во все 
времена славился уникальным 
природным многообразием 
и богатством. Сегодня лесной 
массив в Свердловской обла-
сти занимает площадь 15 мил-
лионов гектаров, это 80% всей 
территории региона. Сохране-
ние защитных функций лесов 
и обеспечение их рациональ-
ного использования – приори-
тетные задачи, поставленные 
всем нам губернатором Евгени-
ем Куйвашевым, – отметил ми-
нистр природных ресурсов и 
экологии Свердловской обла-
сти Денис Мамонтов.

Вчера награды губернато-
ра в честь профессионального 
праздника получил 31 специ-
алист лесной отрасли. Среди 
них супруги Александр и Мари-
на Алифер, проработавшие всю 
жизнь в таборинском лесниче-
стве. 

Лесничий Чёшского участ-
кового лесничества «Таборин-

ского лесничества» Александр 
Алифер награжден почетной 
грамотой главы региона.

– Я пришел в лесничество в 
1980 году, где последний 31 год 
работаю лесничим. Мы живем 
и работаем в лесу. Наш поселок 
был основан как леспромхоз, у 
меня отец и дед работали в лес-
ном хозяйстве, – рассказал он.

Марина Алифер, мастер ле-
са Озёрского участкового лес-
ничества «Таборинского лесни-
чества», награждена благодар-
ственным письмом губернато-
ра Свердловской области.

– Непередаваемые эмоции. 
Я люблю свою профессию с 
детства. Благодарю всех за дове-
рие, за высокую награду, – под-
держала она супруга.

В 30 лесничествах региона 
работают в общей сложности 
356 инспекторов. За время дей-
ствия особого пожароопасно-
го периода сотрудники лесни-
честв провели более 10 тысяч 
профилактических рейдов, об-
щая протяженность маршрутов 
которых превысила 600 тысяч 
километров.

В Свердловской области в 
рамках национального проек-
та «Экология» запланировано 
100% лесовосстановление пло-
щади вырубленных и погиб-
ших лесных насаждений. К на-
стоящему времени восстанов-
лено 6,3 тысячи гектаров ле-
са. Всего в 2023 году для восста-
новления лесов Свердловской 
области высадят более 24 мил-
лионов сеянцев хвойных де-
ревьев.

Мастера 
зеленого 
пояса 
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С транспортом теперь порядок
В Полевском на маршруты вышли новые автобусы

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Полевском с начала сентября 
вышли в рейс пять новых 
автобусов марки Yutong. Они 
начали работать на маршруте 
№13К – самом востребованном 
в городе. Вместимость каждого 
автобуса – 63 человека, 
стоимость – 8,6 млн рублей. 

Как сообщает местный пор-
тал «ПроПолевской», новые ав-
тобусы – низкопольные, с ши-
рокими раздвижными дверями, 
электронным табло, куда выво-
дятся данные об остановках. В 
салонах предусмотрены специ-
альные места, куда можно по-

ставить детскую или инвалид-
ную коляски. Все машины при-
обрел в лизинг муниципаль-
ный перевозчик – в дополнение 
к курсирующим по маршруту 
ПАЗам.  

– Потребность в транспорте 
на самом ходовом маршруте го-
рода сейчас закрыта, интервал 
движения в часы пик составля-
ет от шести до 12 минут. Сейчас 
решаем кадровую проблему. За 
счет предприятия даже запусти-
ли программу обучения водите-
лей на категорию D, – рассказал 
руководитель предприятия-пе-
ревозчика Сергей Вотинцев. 

На новых автобусах пока от-
сутствует безналичная оплата 
проезда, что очень беспокоит 

пассажиров. Этот вопрос в бли-
жайшее время будет решен. 

– Мы уже ввели безнал в ав-
тобусах, работающих на между-
городних маршрутах. Сейчас хо-
тим сделать это на внутригород-
ских. Содержание оборудования 
будет стоить порядка 400 тысяч 
в месяц – большая сумма. Кроме 
того, не везде есть интернет. Ско-
рее всего, дадим возможность 
безналичной оплаты проезда 
с помощью системы быстрых 
платежей. На кассе выводится 
QR-код, который пассажир счи-
тывает с помощью мобильного 
приложения своего банка и мо-
ментально оплачивает проезд, – 
сказал Сергей Вотинцев.  Новые автобусы – очень вместительные и с плавным ходом, говорят 

полевчане
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Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской области

Первоуральск – это крупный промышленный 
центр, где реализуются уникальные 
инвестиционные проекты, город, способный понять 
и принять смелые образцы современной культуры, 
новые образовательные проекты, город, где живут 
активные, неравнодушные, позитивно настроенные 
люди. 

На выездном расширенном заседании 
правительства

МЕСТНОЕ 

САМОУПРАВЛЕНИЕ
Доверие. Сотрудничество. Результат

АртиАрти

Нижние Нижние 
СергиСерги

ПолевскойПолевской

РевдаРевда

ДегтярскДегтярск

ВерхняяВерхняя
ПышмаПышма

СреднеуральскСреднеуральск
ПервоуральскПервоуральск

БисертьБисерть

СтароуткинскСтароуткинск
ШаляШаля

АчитАчит

КрасноуфимскКрасноуфимск

Вячеслав 
ВОЛОДИН,
председатель 
Государственной 
Думы Российской 
Федерации

Людям нужны комфортные условия жизни, 
независимо от того, в какой части города 
проживают... <> Независимо от того, в каком 
микрорайоне живет человек, там должно быть 
все, чтобы он чувствовал себя комфортно: детский 
садик, школа, поликлиника, спортивный зал, 
музей, пространство со скверами и парковыми 
зонами.

На заседании Совета по развитию городских 
территорий и общественных пространств
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В благоустроенном парке Верхних 
Серег появилась сцена для концертов
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Верхних Сергах открыли 
сцену в центральном парке 
отдыха «У фонтана». На ней 
прошла первая концертная 
программа. Строительство 
сцены стало очередным 
этапом благоустройства 
поселковой общественной 
территории. 

Парк «У фонтана» начали 
благоустраивать в 2018 году по 
госпрограмме формирования 
комфортной городской среды. 
За это время на территории по-
строили скейтпарк, установили 
скамейки, урны и уличное осве-
щение, сделали велодорожки, 
парковочные места для машин, 
а также детскую игровую зону с 
лабиринтом и горкой. В общей 
сложности в парк было вложено 
32 млн рублей из областного и 
местного бюджетов. 

Нынче на общественной тер-
ритории установили сцену для 
выступлений творческих кол-
лективов и проведения различ-
ных мероприятий. Она стоит на 
металлических конструкциях, 
имеет крышу, вмещает несколь-
ко десятков человек. Ширина 

сцены – 12,5 метра, использовать 
ее можно круглогодично. 

Новый парковый объект тор-
жественно открыли глава Верх-
них Серег Владимир Струнин и 
глава Нижнесергинского района 
Валерий Еремеев. На сцене про-
шла концертно-игровая про-
грамма, лотерея, спортивные со-
стязания. Праздник завершил-
ся выступлением кавер-группы 
«Специи» из Екатеринбурга. 

– Одна из причин того, что 
люди стремятся в города – там все 

красиво и благоустроенно. Сей-
час то же самое можно сделать и у 
нас. Очень хорошо, что у неболь-
ших муниципалитетов теперь 
есть подспорье в виде област-
ной поддержки. Благоустройство 
парка будет продолжено. Есть 
планы по установке спортпло-
щадки с тренажерами и оформ-
лению входной группы, – сооб-
щила «ОГ» заместитель главы 
администрации Верхних Серег 
Альбина Горнова.

О новой просторной сцене творческие коллективы округа мечтали давно
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В Ревде отремонтировали 
пять километров дорог
Юлия БАБУШКИНА

В Ревде заасфальтировали 
дороги с самым высоким 
транспортным трафиком, 
а также дворовые 
проезды, сообщила  
на своей странице  
в соцсетях глава города 
Татьяна КЛЕПИКОВА. 

Дорожное полотно вос-
становлено по улицам Рев-
динского Рабочего (от Метал-
листов до Мамина-Сибиря-
ка), Герцена и Кирзавод. Сей-
час по этим улицам идет ос-
новной поток транспорта в 
Екатеринбург, Дегтярск и По-
левской. Кроме того, дорож-
ные службы отремонтирова-
ли улицу Вокзальную и ав-
тобусную площадку перед 
зданием железнодорожного 
вокзала. Также выполнен ре-
монт дороги по улице Перво-
майская в поселке Крылатов-
ский. 

Заасфальтированы дворо-
вые проезды по улицам Ми-
ра, Российской, Цветников, 
Максима Горького. На ули-
цах Лучистая, Патриотов, По-

бедителей и Ржавитина обу-
строены подъезды к земель-
ным участкам, предоставлен-
ным многодетным семьям 
под индивидуальное жилищ-
ное строительство. 

По словам Татьяны Кле-
пиковой, в течение всего лет-
него сезона также проводил-
ся ямочный ремонт дорог. Пе-
речень участков был сфор-
мирован по рекомендациям 
ГИБДД. Общий объем работ 
за лето превысил 5,5 тысячи 
квадратных метров.

Помимо дорог в Ревде 
планируют отремонтировать 
более восьми километров се-
тей водоснабжения. В этом 
году муниципалитет вошел 
в областную программу мо-
дернизации коммунальной 
инфраструктуры и получил 
почти 59 млн рублей на заме-
ну сетей. На эти средства в те-
кущем году будет выполнен 
капремонт участков водопро-
водной сети по улице Цвет-
ников и Российской, в 2024 го-
ду – по улицам Максима Горь-
кого, Павла Зыкина, Луговой, 
Чапаева-Республиканской. 

Спорта много не бывает
В Красноуфимском районе открылись новые площадки для здоровья

Юлия БАБУШКИНА,  

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Красноуфимском районе, 
куда входят 67 сельских 
населенных пунктов, ежегодно 
открываются новые спортивные 
площадки. В этом году такую 
площадку оборудовали в селе 
Русская Тавра при местной 
школе. В селе Юва был 
капитально отремонтирован 
школьный спортзал. 

В школе села Русская Тав-
ра учится 200 детей, многие из 
них увлекаются спортом и регу-
лярно выигрывают различные 
спартакиады, рассказали «ОГ» в 
пресс-службе районной админи-
страции. Этим летом в рамках 
областной программы «Разви-
тие системы образования и реа-
лизация молодежной политики» 
для учащихся построили новую 
спортивную площадку. Ее стои-
мость составила почти 26 млн ру-
блей. 

На площадке сделано совре-
менное футбольное поле, бего-
вые дорожки, баскетбольная и 
волейбольная площадки, поло-
сы препятствий и ямы для прыж-
ков в длину, площадки для сдачи 
норм ГТО. 

В селе Юва в рамках нацпро-
екта «Образование» капиталь-
но отремонтирован школьный 
спортзал. Ранее он был очень хо-
лодным (зимой температура воз-
духа не поднималась выше +10 
градусов) и неуютным – с темны-
ми, мрачными стенами. За лето 

подрядчики уложили в зале но-
вое напольное покрытие, замени-
ли системы отопления и электро-
снабжения, окна, двери и частич-
но кровлю. В зале обустроены раз-
девалки, сделаны санузлы. Кроме 
того, отремонтированы цоколь 
здания вокруг спортзала и вход-
ная группа. Стоимость работ со-
ставила почти 4 млн рублей.  

– В Красноуфимском райо-
не благодаря поддержке област-
ных и федеральных властей мы 
поэтапно улучшаем спортив-

ную инфраструктуру. Люди 
приобщаются к здоровому об-
разу жизни. Растет количество 
участников массовых спортив-
ных мероприятий – велогонок, 
футбольных матчей, спартаки-
ад. Многие жители проявляют 
интерес к сдаче норм ГТО, при-
чем не только молодежь, но и 
люди старшего поколения, – со-
общил «ОГ» глава Красноуфим-
ского района Олег Ряписов. 

В ДРУГИХ СЕЛАХ

f В 2022 году в деревне Сызги обустроена площадка с уличными 
тренажерами стоимостью более 380 тысяч рублей. В деревне 
Марийский Усть-Маш открылась спортплощадка с детским игровым 
комплексом и тренажерами стоимостью более 630 тысяч рублей. Оба 
проекта реализованы с использованием механизма инициативного 
бюджетирования. 

f В селе Криулино по программе формирования комфортной городской 
среды выполнен первый этап благоустройства общественной территории. 
Для жителей появилась площадка для паркура, стритбол-площадка, 
тренажеры для воркаута и многое другое. Стоимость работ составила 
25 млн рублей. В этом году завершается второй этап благоустройства.

Новая спортплощадка в Русской Тавре уже стала точкой притяжения молодежи
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В Бисерти благоустроили 
воинское захоронение 
времен Гражданской войны
В Бисерти по улице Революции – одной из центральных в поселке – 
облагородили братскую могилу солдат, погибших в 1917-1922 годах 
во время Гражданской войны. На восстановление памятного объекта 
было потрачено 2,5 млн рублей из областного и местного бюджетов. 

Как сообщили «ОГ» в администрации Бисерти, монумент давно 
нуждался в ремонте: с него осыпалась штукатурка, он покосился, 
а ограждение из-за многолетнего окрашивания стало тусклым 
и обшарпанным. 

За лето территория вокруг объекта преобразилась кардинально. Стелу на 
захоронении облицевали гранитом. Вокруг установили новое металлическое 
ограждение, уложили дорожную плитку, сделали газоны и дорожки. 

По словам главы Бисерти Валентины Суровцевой, восстановление 
воинского захоронения стало неотъемлемой частью благоустройства 
улицы Революции. Работы на ней начались в 2022 году. Здесь 
построили детскую площадку и спортплощадку с футбольным полем, 
заасфальтировали дорогу, установили малые архитектурные формы. 
На сегодняшний день весь объем работ практически завершен. 

К улице Революции примыкает административное здание под номером 
110а. В нем прошел капитальный ремонт стоимостью более 56 млн 
рублей. Часть помещений здания отдадут местному филиалу Невьянского 
горнозаводского колледжа, который много лет ютился в поселковой 
школе № 2. Здесь будет работать отделение МФЦ, городской архив, ЕДДС. 
Таким образом, в Бисерти появится целый квартал, благоустроенный 
для жителей.  

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Теперь монумент венчает звезда, раньше ее не было
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В Ачите открылся филиал 
областного Дворца молодежи
В Ачитском центре дополнительного образования заработала 
базовая площадка екатеринбургского Дворца молодежи, сообщил 
на своей странице в соцсетях глава Ачита Дмитрий ВЕРЗАКОВ. 

На площадке дети будут заниматься техническим творчеством, 
а педагоги вести с ними профориентационную работу. Здесь открыты 
такие лаборатории, как «Графический дизайн», «Виртуальная 
реальность VR», «3D моделирование. Прототипирование» и другие. Они 
оснащены всем необходимым для занятий. 

По словам директора Ачитского ЦДО Ольги Каркавиной, у детей 
появились реальные возможности осваивать передовые технологии, 
наиболее востребованные в современном обществе. И уровень 
дополнительного образования в поселке городского типа будет ничуть 
не хуже, чем в областном центре. 

Юлия БАБУШКИНА

Лаборатории площадки Дворца молодежи оснащены в том числе 
ноутбуками
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Безнал в автобусах, 
лодки и фонари
С какими предложениями первоуральцы вышли к главе города

Всем, кто участвовал в обсуждении проекта новой программы, вручали брошюры, где можно ознакомиться 
с планами мэрии на ближайшие пять лет
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Юлия БАБУШКИНА

Первоуральск – четвертый 
по величине город 
Свердловской области 
и административный центр 
Западного управленческого 
округа. С 2018 года 
крупный промышленный 
муниципалитет, где 
проживает 143 тысячи 
человек, возглавляет Игорь 
КАБЕЦ. Месяц назад он 
объявил о разработке новой 
программы «Первоуральск 
для тебя» и попросил жителей 
внести свои предложения 
по развитию города 
на ближайшие пять лет. Что 
попросили горожане у мэра, 
выяснила «ОГ». 

За месяц главе Первоураль-
ска поступило 1 177 предложе-
ний от жителей, сообщили в ад-
министрации города. Из них пу-
тем голосования были отобраны 
лучшие инициативы. В голосо-
вании приняли участие 10 тысяч 
первоуральцев, в том числе со-
трудники бюджетных учрежде-
ний и работники предприятий. 

На своей странице в соцсе-
тях Игорь Кабец обнародовал 
эти инициативы. На первом 
месте – отлов бездомных со-
бак, на втором – уличное осве-
щение в микрорайоне Талица, 
на третьем – создание новых 
арт-пространств для художни-
ков. 

Первоуральцы также по-
просили главу ввести на го-
родском пруду прокат катама-
ранов и лодок, сделать пеше-
ходную дорожку в микрорай-
он Динас, ввести безналичный 
расчет в автобусах, продол-
жить обновление придомовых 
территорий, установить элек-
тронные табло на остановках 
общественного транспорта и 
благоустроить рощу за мече-
тью.  

Все инициативы взяты в ра-
боту, заявил Игорь Кабец. На 
22 сентября запланировано об-
щественное обсуждение итого-
вого проекта программы «Пер-
воуральск для тебя». Поуча-
ствовать в обсуждении может 
каждый желающий. 

Как пояснил Игорь Кабец, 
на протяжении последних пяти 

лет в муниципалитете реали-
зовывалась программа «Перво-
уральск Преображение». В рам-
ках нее была выполнена рекон-
струкция проспекта Ильича, 
благоустройство улицы Вату-
тина, площади Победы и набе-
режной Городского пруда, а так-
же Корабельной рощи. Боль-
шие изменения произошли в 
сферах образования, культуры 
и спорта, ЖКХ и медицины. К 
примеру, совсем недавно, 15 ав-
густа, в городе после большой 
реконструкции открылся Дво-
рец водных видов спорта, кото-
рый посетил губернатор Евге-
ний Куйвашев. А 25 августа был 
сдан новый пятиэтажный дом 
на 90 квартир. 

Сейчас пришла пора новой 
программы, сказал глава. Как 
и предыдущая, она разрабаты-
вается на основе предложений 
горожан и будет действовать в 
ближайшие пять лет. К слову, 
авторы лучших инициатив по 
развитию Первоуральска полу-
чат специальные призы, отме-
тил Игорь Кабец. 

ФОТОФАКТ

Знакомьтесь, Варвара Хоробрых – пятиклассница из школы 
№ 32 города Первоуральска. Девочка приняла участие 
в областном проекте «Уральская азбука» к 300-летию 
Екатеринбурга и создала свой арт-объект под названием 
«Урал». Сейчас он украшает территорию возле библиотеки 
№ 28 им. М.Горького на Уралмаше.

По замыслу Вари, зеленая часть – это буква «У», 
олицетворяющая богатство Уральских гор. Синий элемент – 
«Европа», красный – «Азия». Школьница объяснила 
выбор палитры: Европа и Азия, в ее понимании – разные, 
противоположные по культуре части света. 

11 сентября Варвара со своей работой приходила в гости 
к главе Первоуральска Игорю Кабцу. 

– Очень рад, что среди подрастающего поколения нашего 
города есть такие целеустремленные, творческие ребята. 
За ними будущее, – отметил мэр. И
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В Среднеуральске снова 
выбирают мэра
11 сентября в Среднеуральске прошел первый этап конкурсного 
отбора на пост главы муниципалитета. Конкурсная комиссия 
проверила представленные претендентами документы. Второй этап 
конкурса состоится 25 сентября, где депутаты местной думы должны 
принять итоговое решение.

На должность главы Среднеуральска претендуют два кандидата: 
Алексей Стасенок, бывший мэр Нижней Туры, а ныне исполняющий 
обязанности главы Среднеуральска, и Владимир Садырев, заместитель 
главы Среднеуральска, курирующий социальную сферу. 

25 сентября в большом зале Детской школы искусств они представят 
думе свои программы развития муниципалитета. Как сообщает газета 
«Среднеуральская волна», присутствовать на заседании смогут все 
желающие – выборы пройдут в открытом для жителей и СМИ режиме. 

Затем тайным голосованием депутаты определят победителя конкурса. 
В конце сентября он официально вступит в должность. 

Среднеуральск – город-спутник Екатеринбурга. Это город энергетиков, 
где работает тепловая электростанция федерального значения
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В Красноуфимске 
на отремонтированной 
мечети установили минарет
Мечеть Аль-Хафиз на улице Пролетарской в Красноуфимске обрела 
законченный вид – теперь у нее появился минарет. Молитвенное 
архитектурное сооружение, построенное в 1896 году, является 
старейшим в округе. С 2018 года при поддержке заместителя 
губернатора Свердловской области Азата САЛИХОВА и депутата 
Заксобрания Альберта АБЗАЛОВА его реконструировали. 

Фасад здания облицевали кирпичом, на обновленной крыше сделали 
купол, в помещениях заменили окна. Мужской молельный зал расширили 
за счет сноса массивной печи. Вместо нее установили газовый котел – его 
красноуфимским мусульманам подарил Азат Салихов. 

В мечети появились комфортная комната для приготовления пищи, 
санузлы, на полах – ковровые покрытия. Установка минарета – финальная 
часть работ по восстановлению уникальной мечети, пишет городской 
портал КСК66.ру. 

Юлия БАБУШКИНА

Сводчатую треугольную крышу минарета устанавливали краном
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Юлия БАБУШКИНА

У деревни Чекмаш 
в Артинском районе 
завершилось строительство 
солнечной электростанции. 
Это первый в Свердловской 
области проект создания 
источника возобновляемой 
энергии. Электростанция 
занимает площадь 
в 90 гектаров и пока 
работает на «холостом 
ходу». К концу текущего 
года ее планируют 
запустить.

О запуске уникального объ-
екта главе Артинского района 
Алексею Константинову сооб-
щил депутат Заксобрания Ми-
хаил Копытов. Вчера он посе-
тил объект и заявил:

– Солнечные батареи для вы-
работки электрической энергии 
мощностью 38 мегаватт плани-
руется ввести в эксплуатацию к 
концу 2022 года. 

В областном министерстве 
энергетики и ЖКХ эту инфор-
мацию подтвердили. Если «пи-
лот» будет успешен, то на Сред-
нем Урале в ближайшие пять 
лет могут появиться еще 28 сол-
нечных электростанций сум-
марной мощностью 137 мега-
ватт. 

Станция в Артинском 
районе строилась два года – 
с 2022-го по 2023-й. В проект ин-
вестировано 2,8 млрд рублей. 
Как пишет «Коммерсантъ-Урал», 
инвестором выступила рос-
сийская группа компаний «Хе-
вел», специализирующаяся на 
солнечной энергетике. Артин-

ская солнечная электростанция 
включена в региональную схе-
му развития электроэнергетики 
Свердловской области на 2021-
2025 годы, утвержденную губер-
натором Евгением Куйвашевым. 

Станция будет работать от 
рассвета до заката, в любую по-
году. Фотоэлектрические па-
нели, внешне напоминающие 
зеркала, закреплены под углом 
33 градуса и смогут «считывать» 
солнечную энергию даже зи-
мой, в морозные дни. 

Станция оснащена совре-
менной автоматизированной 
системой контроля, все дан-
ные стекаются на диспетчер-
ский пункт. За исправностью па-
нелей будут следить не только 
энергетики, но и техника – ква-
дрокоптеры. 

Ловим энергию с неба
В Артинском районе запустят первую в регионе 

солнечную электростанцию

В Верхней Пышме идет 
реконструкция школы № 4
Проект оценивается в 1,7 млрд рублей

После реконструкции школа преобразится кардинально
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Юлия БАБУШКИНА

С 2022 года в Верхней Пышме 
реконструируют школу 
№ 4. Это первый проект в 
сфере образования, который 
реализуется на условиях 
государственно-частного 
партнерства при поддержке 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. Благодаря 
реконструкции площадь 
образовательного учреждения 
увеличится в 2,5 раза и в нем 
смогут обучаться 1 135 детей. 

Как пишет городская газе-
та «Красное знамя», у школы бу-
дет три блока: первый – действу-
ющий (его обновляют), второй – 
с начальной школой на 460 мест 
(его строят с нуля) и третий – под 
спорт, где оборудуют разные за-
лы для занятий физкультурой 
и тренировок. Здесь же сделают 
душевые и комнаты для хране-
ния инвентаря. 

Школу оснастят современ-
ным интерактивным оборудо-
ванием и оргтехникой. В ней 
откроют классы для занятий 
иностранными языками, му-
зыкой, физикой, химией, а так-
же лаборантские. Из «фишек» 
проекта – спальни для перво-
классников, слесарный и сто-

лярный цеха, радиоузел и даже 
комната психологической раз-
грузки. 

У школы появится свой ста-
дион, площадки для линеек и 
подвижных игр, зоны отдыха. 
Сдать объект планируется в кон-
це текущего года. 
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Открытое акционерное 

общество «Российские же-

лезные дороги» в лице Сверд-

ловской железной дороги 

– филиала ОАО «РЖД» про-

водит аукцион № 23/2382/П/

ПП/Э/СВЕРД на право заклю-

чения договора купли-про-

дажи: земельный участок, 

площадью 746 +/- 5 кв. м, 

по адресу: Свердловская 

область, г. Серов, ул. Электро-

возников, д. 11б. 

Торговая процедура яв-

ляется: открытой по составу 

участников, электронной, 

открытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом пошагового 

снижения начальной цены. 

Сроки проведения процедур 

(по московскому времени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 1 сентября 2023 г. 

10.00. 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 2 октября 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 6 октября 2023 г. 10.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 11 октября 

2023 г. 08.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 11 октября 

2023 г. 13.00. 

Итоги торгов с публика-

цией протокола/выписки из 

протокола о результатах тор-

говой процедуры объявляют-

ся не позднее 5 рабочих дней 

с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения тор-

гов: электронная торговая 

площадка «РТС-тендер», 

расположенная по адресу  

rts-tender.ru в сети Интер-

нет. Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести 

(перечислить) задаток в раз-

мере: 21 700 (Двадцать одна 

тысяча семьсот) рублей 00 

копеек до даты и времени 

окончания подачи заявок в 

порядке, предусмотренном 

документацией о торгах. 

Получить подробную инфор-

мацию о порядке заключения 

Договора можно, позвонив 

Заказчику по телефону: (343) 

358-57-36 либо направив за-

прос в электронной форме 

через сайт ЭТП. 

Открытое акционерное 

общество «Российские же-

лезные дороги» в лице Сверд-

ловской железной дороги 

– филиала ОАО «РЖД», про-

водит аукцион № 23/1948/П/

БОЦ/Э/СВЕРД на право заклю-

чения договора купли-прода-

жи: здание конторы, общей 

площадью 193,20 кв. м, с 

земельным участком, площа-

дью 324,00 кв. м, расположен-

ные по адресу: Свердловская 

область, Камышловский рай-

он, п. Ольховка, ул. Лесная. 

Торговая процедура яв-

ляется: открытой по составу 

участников, электронной, 

закрытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом без объявле-

ния цены

 Сроки проведения про-

цедур (по московскому вре-

мени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 1 сентября 2023 г. 

10.00. 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 2 октября 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 11 октября 2023  г. 

10.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 11 октября 

2023 г. 10.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 11 октября 

2023 г. 10.00. 

Итоги торгов с публика-

цией выписки из протокола/

протокола о результатах тор-

говой процедуры объявляют-

ся не позднее 1 рабочего дня 

с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения торгов: 

электронная торговая пло-

щадка «РТС-тендер», располо-

женная по адресу rts-tender.

ru в сети Интернет. 

Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести 

(перечислить) задаток в раз-

мере: 20 000 (Двадцать тысяч) 

рублей 00 копеек до даты и 

времени окончания подачи 

заявок в порядке, предусмо-

тренном документацией о 

торгах. 

 Получить подробную 

информацию о порядке за-

ключения Договора можно, 

позвонив Заказчику по теле-

фонам: (343) 358-57-36 либо 

направив запрос в электрон-

ной форме через сайт ЭТП.

Открытое акционерное 

общество «Российские желез-

ные дороги» в лице Свердлов-

ской железной дороги – фи-

лиала ОАО «РЖД», проводит 

аукцион № 23/2715/П/А/Э/

СВЕРД на право заключения 

договора купли-продажи: 

жилое помещение, общей 

площадью 54,9 кв. м, по адре-

су: Тюменская область, г. 

Тобольск, мкр. Менделеево, д. 

8, кв. 42. Торговая процедура 

является: открытой по составу 

участников, электронной, 

открытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом пошагового 

повышения начальной цены. 

Сроки проведения процедур 

(по московскому времени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 25 августа 2023  г. 

10.00. 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 11 декабря 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 15 декабря 2023  г. 

10.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 20 декабря 

2023 г. 8.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 20 декабря 

2023 г. 13.00. 

Итоги торгов с публика-

цией протокола/выписки из 

протокола о результатах тор-

говой процедуры объявляют-

ся не позднее 5 рабочих дней 

с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения торгов: 

электронная торговая пло-

щадка «РТС-тендер», располо-

женная по адресу rts-tender.

ru в сети Интернет. 

Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести 

(перечислить) задаток в раз-

мере: 193 900 (Сто девяносто 

три тысячи девятьсот) рублей 

00 копеек до даты и времени 

окончания подачи заявок в 

порядке, предусмотренном 

документацией о торгах. 

Получить подробную ин-

формацию о порядке за-

ключения Договора можно, 

позвонив Заказчику по теле-

фонам: (343) 358-57-36 либо 

направив запрос в электрон-

ной форме через сайт ЭТП.

Открытое акционерное 

общество «Российские же-

лезные дороги» в лице Сверд-

ловской железной дороги 

– филиала ОАО «РЖД», про-

водит аукцион № 23/1936/П/

БОЦ/Э/СВЕРД на право заклю-

чения договора купли-прода-

жи здание, общей площадью 

142,80 кв. м, с кадастровым 

номером 66:33:0000000:74, 

по адресу: Свердловская 

область, г. Арамиль, станция 

Арамиль, 72 км, ПК 6+

Торговая процедура яв-

ляется: открытой по составу 

участников, электронной, 

закрытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом без объявле-

ния цены. 

Сроки проведения про-

цедур (по московскому вре-

мени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 1 сентября 2023 г. 

10.00. 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 2 октября 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 11 октября 2023  г. 

10.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 11 октября 

2023 г. 10.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 11 октября 

2023 г. 10.00. 

Итоги торгов с публика-

цией выписки из протокола/

протокола о результатах тор-

говой процедуры объявляют-

ся не позднее 1 рабочего дня 

с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения торгов: 

электронная торговая пло-

щадка «РТС-тендер», располо-

женная по адресу rts-tender.ru 

в сети Интернет. 

Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести 

(перечислить) задаток в раз-

мере: 154 000 (Сто пятьдесят 

четыре тысячи) рублей 00 

копеек до даты и времени 

окончания подачи заявок в 

порядке, предусмотренном 

документацией о торгах. 

Получить подробную инфор-

мацию о порядке заключения 

Договора можно позвонив 

Заказчику по телефонам: 

(343) 358-57-36 либо напра-

вив запрос в электронной 

форме через сайт ЭТП.

О т к р ы то е  а к ц и о н е р -

ное общество «Российские 

железные дороги» в лице 

Свердловской железной 

дороги – филиала ОАО 

«РЖД», проводит аукцион 

№ 23/2755/П/А/Э/СВЕРД на 

право заключения договора 

купли-продажи: жилое поме-

щение, общей площадью 55,2 

кв. м, по адресу: Свердловская 

область, Богдановичский 

район, с. Грязновское, ул. Мо-

лодежная, д. 3а, кв. 19. 

Торговая процедура яв-

ляется: открытой по составу 

участников, электронной, 

открытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом пошагового 

повышения начальной цены

Сроки проведения про-

цедур (по московскому вре-

мени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 1 сентября 2023 г. 

10.00 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 11 декабря 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 15 декабря 2023  г. 

10.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 20 декабря 

2023 г. 11.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 20 декабря 

2023 г. 15.00. 

Итоги торгов с публика-

цией протокола/выписки из 

протокола о результатах тор-

говой процедуры объявляют-

ся не позднее 5 рабочих дней 

с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения торгов: 

электронная торговая пло-

щадка «РТС-тендер», располо-

женная по адресу rts-tender.

ru в сети Интернет. 

Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести 

(перечислить) задаток в раз-

мере: 125 100 (Сто двадцать 

пять тысяч сто) рублей 00 

копеек до даты и времени 

окончания подачи заявок в 

порядке, предусмотренном 

документацией о торгах. 

Получить подробную ин-

формацию о порядке за-

ключения Договора можно 

позвонив Заказчику по теле-

фонам: (343) 358-57-36 либо 

направив запрос в электрон-

ной форме через сайт ЭТП.
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Открытое акционерное общество «Российские желез-

ные дороги» в лице Свердловской железной дороги – фи-

лиала ОАО «РЖД», проводит аукцион № 23/2735/П/А/Э/

СВЕРД на право заключения договора купли-продажи: 

жилое помещение, общей площадью 52,8 кв. м, по адресу: 

Свердловская область, г. Ревда, ул. Обогатителей, д.25, 

кв. 5.

Торговая процедура является: открытой по составу участ-

ников, электронной, открытой по форме подачи предло-

жения о цене, проводится методом пошагового повышения 

начальной цены. 

Сроки проведения процедур (по московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок: 30 августа 2023  г. 

10.00. 

Дата и время окончания подачи заявок: 11 декабря 2023 г. 

10.00. 

Дата и время рассмотрения заявок: 15 декабря 2023  г. 

10.00. 

Дата и время начала проведения торгов: 20 декабря 2023 г. 

9.00. 

Дата и время подведения итогов торгов: 20 декабря 2023 г. 

13.00.

Итоги торгов с публикацией протокола/выписки из протоко-

ла о результатах торговой процедуры объявляются не позднее 

5 рабочих дней с указанной даты подведения итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством элек-

тронной торговой площадки «РТС-тендер», расположенной 

по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площад-

ка «РТС-тендер», расположенная по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Настоящее извещение, документация о торгах и внесен-

ные в них изменения, документы о ходе и результатах торго-

вой процедуры размещается на сайте электронной торговой 

площадки «РТС-тендер» rts-tender.ru в сети Интернет.

Для принятия участия в торговой процедуре претенденту 

необходимо внести (перечислить) задаток в размере: 165 300 

(Сто шестьдесят пять тысяч триста) рублей 00 копеек до даты 

и времени окончания подачи заявок в порядке, предусмо-

тренном документацией о торгах.

Получить подробную информацию о порядке заключе-

ния Договора можно позвонив Заказчику по телефонам: 

(343) 358-57-36 либо направив запрос в электронной форме 

через сайт ЭТП.

Открытое акционерное общество «Российские железные 

дороги» в лице Свердловской железной дороги – филиала 

ОАО «РЖД», проводит аукцион № 23/2742/П/А/Э/СВЕРД 

на право заключения договора купли-продажи: жилое 

помещение, площадью 71,4 кв. м, по адресу: Свердловская 

область, г. Карпинск, ул. Ленина, д. 110, кв. 2. 

Торговая процедура является: открытой по составу участ-

ников, электронной, открытой по форме подачи предложе-

ния о цене, проводится методом пошагового повышения 

начальной цены. 

Сроки проведения процедур (по московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок: 30 августа 2023  г. 

10.00. 

Дата и время окончания подачи заявок: 11 декабря 2023 г. 

10.00. 

Дата и время рассмотрения заявок: 15 декабря 2023 г. 

10.00. 

Дата и время начала проведения торгов: 20 декабря 

2023 г. 10.00. 

Дата и время подведения итогов торгов: 20 декабря 2023 г. 

13.00. 

 Итоги торгов с публикацией протокола/выписки из 

протокола о результатах торговой процедуры объявляются 

не позднее 5 рабочих дней с указанной даты подведения 

итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством элек-

тронной торговой площадки «РТС-тендер», расположенной 

по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

 Место проведения торгов: электронная торговая пло-

щадка «РТС-тендер», расположенная по адресу rts-tender.ru 

в сети Интернет. 

Настоящее извещение, документация о торгах и внесен-

ные в них изменения, документы о ходе и результатах тор-

говой процедуры размещаются на сайте электронной тор-

говой площадки «РТС-тендер» rts-tender.ru в сети Интернет. 

Для принятия участия в торговой процедуре претенден-

ту необходимо внести (перечислить) задаток в размере: 

173 200 (Сто семьдесят три тысячи двести) рублей 00 копеек 

до даты и времени окончания подачи заявок в порядке, 

предусмотренном документацией о торгах. 

Получить подробную информацию о порядке заключе-

ния Договора можно, позвонив Заказчику по телефонам: 

(343) 358-57-36 либо направив запрос в электронной форме 

через сайт ЭТП.

О т к р ы то е  а к ц и о н е р -

ное общество «Российские 

железные дороги» в лице 

Свердловской железной 

дороги – филиала ОАО 

«РЖД», проводит аукцион 

№  23/2752/П/А/Э/СВЕРД на 

право заключения договора 

купли-продажи: нежилое 

здание, общей площадью 70,1 

кв. м, по адресу: Свердлов-

ская область, г. Березовский, 

станция Монетная, 33 км, ПК 

8+79. Торговая процедура 

является: открытой по соста-

ву участников, электронной, 

открытой по форме подачи 

предложения о цене, прово-

дится методом пошагового 

повышения начальной цены. 

Сроки проведения процедур 

(по московскому времени): 

Дата и время начала пода-

чи заявок: 1 сентября 2023 г. 

10.00 

Дата и время окончания 

подачи заявок: 18 декабря 

2023 г. 10.00. 

Дата и время рассмотрения 

заявок: 22 декабря 2023  г. 

12.00. 

Дата и время начала про-

ведения торгов: 27 декабря 

2023 г. 8.00. 

Дата и время подведения 

итогов торгов: 27 декабря 

2023  г. 13.00. Итоги торгов с 

публикацией протокола/вы-

писки из протокола о резуль-

татах торговой процедуры 

объявляются не позднее 5 ра-

бочих дней с указанной даты 

подведения итогов торгов. 

Заявки на участие в торгах 

подаются посредством элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположен-

ной по адресу rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Место проведения тор-

гов: электронная торговая 

площадка «РТС-тендер», 

расположенная по адресу  

rts-tender.ru в сети Интернет. 

Настоящее извещение, 

документация о торгах и 

внесенные в них изменения, 

документы о ходе и резуль-

татах торговой процедуры 

размещаются на сайте элек-

тронной торговой площадки 

«РТС-тендер» rts-tender.ru в 

сети Интернет. 

Для принятия участия в 

торговой процедуре претен-

денту необходимо внести (пе-

речислить) задаток в размере: 

9 900 (Девять тысяч девятьсот) 

рублей 00 копеек до даты и 

времени окончания подачи 

заявок в порядке, предусмо-

тренном документацией о 

 торгах.

Получить подробную ин-

формацию о порядке за-

ключения Договора можно 

позвонив Заказчику по теле-

фонам: (343) 358-57-36 либо 

направив запрос в электрон-

ной форме через сайт ЭТП.
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ИЗВЕЩЕНИЕ

20 сентября 2023 года созывается Законо-

дательное Собрание Свердловской области 

для проведения внеочередного заседания. 

Начало работы 20 сентября в 11.00 часов 

в зале заседаний на 6 этаже здания Законо-

дательного Собрания Свердловской обла-

сти по адресу: г. Екатеринбург, ул. Бориса 

Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собра-

ния Свердловской области предполагается 

рассмотреть следующие вопросы: 

- О даче согласия на безвозмездную пере-

дачу в собственность муниципального об-

разования «город Екатеринбург» объектов 

государственной собственности Свердлов-

ской области – сооружений коммунального 

хозяйства, дорожного транспорта и очист-

ных сооружений в городе Екатеринбурге; 

- О награждении Почетной грамотой 

Законодательного Собрания Свердловской 

области. 

В Красноуральске после  
масштабного ремонта  
открыли детскую поликлинику
В Красноуральске после капитального ремонта открыли детскую поликлинику. 
Ее модернизация прошла в рамках реализации нацпроекта «Здравоохранение».

О завершении работ сообщил глава ГО Красноуральск Дмитрий Кузьминых на своей 
странице в соцсети «ВКонтакте». Он поблагодарил за поддержку в проведении ремонта 
минздрав Свердловской области и АО «Святогор».

Детская поликлиника была закрыта на ремонт с 1 февраля. На него выделили 
10 миллионов рублей, сообщает интернет-газета «Красноуральский рабочий». За счет 
субсидии из федерального бюджета в здании заменили полы, обшили стены, установили 
новые стеклопакеты и радиаторы и частично заменили электросети.

В обновленной поликлинике есть отдельное помещение для приема инфекционных 
больных и открытая регистратура с комфортной зоной ожидания. В медучреждении 
открыт дневной стационар, и теперь матерям с детьми не нужно каждый день ездить 
в Нижний Тагил для получения медицинской помощи. В здании также отремонтировали 
центральный вход, смонтировано новое напольное покрытие, появился доступ для 
маломобильных пациентов.

Максим НАЧИНОВ
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РОШ А-ШАНА 16

сентябрь

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

Дорогие уральцы!
Поздравляю всех представителей еврейской общины и приверженцев 

иудаизма Свердловской области с праздником Рош а-Шана.
Это праздник Нового года по еврейскому календарю, когда 

подводятся итоги и строятся планы на будущее. Он напоминает о важных 
общечеловеческих ценностях: необходимости жить по совести, стремиться 
к взаимопониманию, согласию и духовному самосовершенствованию.

Одним из приоритетов государственной политики России является 
сохранение и развитие традиционных духовно-нравственных ценностей 
российского общества. Большое внимание уделяется поддержке 
традиционных конфессий, которые способствуют укреплению единства 
нашего многонационального народа.

Свердловская область – один из самых многонациональных 
регионов страны. Мы стремимся создать равные условия для развития 
культуры, традиций и языка всех проживающих здесь этносов. Еврейские 
национально-культурные общества и просветительские организации 
активно участвуют в общественной жизни региона, ведут большую 
просветительскую, культурную и благотворительную деятельность, 
вносят достойный вклад в формирование уважительных и гармоничных 
межнациональных отношений, укрепление социальной стабильности 
и общественного согласия в нашем регионе.

Желаю приверженцам иудейской религии и всем жителям 
Свердловской области крепкого здоровья, счастья, семейного тепла, мира 
и благополучия.

суббота, 
16 сентября / 2023

Супербенефис 
господина «Sauer»
Главный акцент нового сезона Свердловской филармонии – 

50-летие «короля инструментов»

В аппаратной Виртуального зала Свердловской филармонии заканчиваются 
последние приготовления к трансляциям концертных вечеров
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Ирина КЛЕПИКОВА

На этой неделе концертом 
Николая ЛУГАНСКОГО и УАФО 
Свердловская филармония 
открыла свой новый сезон. 
Уже 88-й! Директор Александр 
КОЛОТУРСКИЙ образно 
назвал даже этот день 
днем рождения филармонии. 
Образно и оправданно: новый 
сезон – новый год творчества, 
обновление трендов и проектов, 
которые в филармонии 
и так впечатляют. По случаю 
дня рождения филармония 
представила дайджест 
основных событий сезона.

В последние годы – при мно-
гообразии музыкальных собы-
тий – филармония старается за-
давать главную тему сезона. 87-й 
был сезоном Рахманинова, и ком-
позитор останется в поле внима-
ния до конца года. Но уже в ок-
тябре акцент сместится: «коро-
лю инструментов» Свердловской 
филармонии – органу – в октябре 
исполнится 50 лет. Полвека назад, 
30 октября 1973-го, в год 250-ле-
тия уральской столицы, на сцене 
Свердловской филармонии был 
установлен орган немецкой фир-
мы «Sauer». Первые его аккорды 
прозвучали тогда для строителей. 
Теперь орган – любимец публи-
ки, на огранные концерты биле-
ты раскупаются задолго «до». Но в 
связи с юбилеем «короля» публи-
ку ждет необыкновенной красо-
ты масштабный проект – орган-
ный турнир. Если продолжить 
спортивную аналогию, у проекта 
будет три серии (осень, зима, вес-
на), каждый – со своим акцентом: 
мэтры органа, молодые лауреа-
ты, леди органа. Во всех трех се-
зонах выступят лучшие органи-
сты России, при этом они сойдут-
ся в концертах-дуэлях. Фаворитов 
(прежде всего – по эмоциональ-
ному воздействию) будут опреде-
лять слушатели, а в конце сезона, 
в июне, избранники встретятся в 
финальном концерте.

Этим бенефис органа в 88-м 
сезоне не исчерпывается. Пред-
стоят еще «Органные субботы»  – 
играет на органе и рассказыва-
ет Тарас Багинец, серия встреч 
«Огранный час для всей семьи», 
когда филармония шаг за шагом 
будет раскрывать юным слуша-
телям сверхвозможности короля 
инструментов.

Сюрпризы ожидают слуша-
телей и в давно любимых, вос-
требованных абонементах. На-
пример, в абонементе «Главный» 
(Дмитрий Лисс представляет) 
сделан творческий реверанс в 
адрес, увы, забытых российских 
композиторов. Дмитрий Лисс и 
Уральский академический сим-
фонический оркестр представят 
в ноябре Симфонию № 1 ком-
позитора Гавриила Попова, кото-
рая в 1928-м, в год рождения, бы-
ла поднята на щит, а в 1935-м при-
знана социально опасной – мол, 

«симфония болезненно воздей-
ствует на советского слушателя». 
Симфония будет впервые испол-
нена в Екатеринбурге. 

Кстати, «премьеры в Екате-
ринбурге», подчеркнуто обозна-
ченные в афише филармонии, 
состоятся в рамках и других або-
нементов – и таких популярных, 
как «Высшая лига: звезды и орке-
стры», «Высшая лига: имена», и 
новых – например, «Чайковский».

В числе знаковых событий се-
зона – VII Симфонический фо-
рум России, на который в Екате-
ринбург приедут оркестры Мо-
сквы, Белгорода, Челябинска, Ом-
ска, Карелии (трансляции кон-
цертов будут идти онлайн по Рос-
сии, но музыканты и руководи-
тели оркестров получат возмож-
ность встретиться воочию, обсу-
дить профессиональные пробле-
мы) и гастроли разных коллекти-
вов Свердловской филармонии: 
молодежный оркестр выступит в 
столичном зале «Зарядье», Сим-
фонический хор – на Фестивале 
духовной музыки, УАФО совер-
шит тур по России. 

Кроме того, в нынешнем сезо-
не отметит 25-летие Лига друзей 
филармонии. Это словосочета-
ние хорошо известно уральцам: 
многие меломаны – члены Лиги 
друзей. Но в связи с юбилеем это-

го общественного собрания фи-
лармония планирует обратиться 
и к своей истории (когда-то само 
здание Делового клуба, где сейчас 
располагается филамония, поя-
вилось благодаря общественной 
инициативе), и использовать но-
вые технические возможности – 
создать форум Лиги друзей фи-
лармонии в интернет-простран-
стве. Больше внимания будет 
уделено молодым: филармония 
продолжает думать о важности 
первого приобщения к классиче-
ской музыке. Не случайно появ-
ление в афише Школы мелома-
на. Этой же цели служит и проект 
«Открытая филармония», в рам-
ках которого – поочередно, «по 
ступенькам» – продолжится ра-
бота и с самыми маленькими слу-
шателями (от 4 до 7 лет), и со сту-
дентами вузов. 

Юбилейный, 15-й сезон, от-
крывает нынче и Виртуальный 
зал Свердловской филармонии. 
Это – если говорить в целом о 
проекте, позволяющем онлайн 
слушать концерты из Большо-
го зала в самых отдаленных тер-
риториях. А вообще-то, это уже 
116 виртуальных залов. Шесть из 
них  – даже за пределами Сверд-
ловской области.

Проект «Открытая филармония» представила прессе руководитель 
департамента просветительских программ Александра Шакирьянова

Театральную программу 
Фестиваля еврейской 
культуры откроет 
иммерсивный спектакль 
об истории Екатеринбурга 

Сегодня, 16 сентября, на площадке Музея истории 
Екатеринбурга в рамках Фестиваля современной еврейской 
культуры покажут иммерсивный спектакль «НеизЕКБ», 
рассказывающий об истории Екатеринбурга. 

Спектакль поставлен по мотивам онлайн-путеводителя 
по еврейскому Екатеринбургу, созданного благотворительным 
фондом «Менора» к 300-летию столицы Урала. Подобные форматы 
повышают качество и разнообразие культурной жизни горожан, что 
соответствует целям и задачам национального проекта «Культура».

Путеводитель рассказывает о зданиях, связанных с историей 
еврейской общины уральской столицы, о екатеринбургских евреях, 
которые внесли вклад в развитие города. Спектакль «НеизЕКБ» 
раскрывает, как история екатеринбургской еврейской общины 
вплелась в личные истории, как происходило и происходит 
осознание города как части себя. Актеры вместе со зрителями 
поразмышляют над вопросами, на которые их натолкнул сайт-
путеводитель. Проект реализуется при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив.

Театральную тему Фестиваля современной еврейской культуры 
продолжит форум-лаборатория «Новый еврейский театр», который 
пройдет 23 октября на площадке Центра современной драматургии. 
Гости проекта увидят, как создается спектакль: пройдут с актерами 
путь от читки пьесы до показа готового эскиза постановки. Участие 
в форуме-лаборатории примут три коллектива: Курганский театр 
драмы, Воронежский частный театр «КОТ» и Центр современной 
драматургии.

Закроет фестиваль 24 октября спектакль «Моня Цацкес 
знаменосец» московского театра «Шалом». Постановка рассказывает 
историю молодого литовского еврея, попавшего в Советскую армию 
во время Великой Отечественной войны, о том, как оставаться собой 
в самых невыносимых условиях, о жажде жизни и о ее ценности.

Напомним, Фестиваль современной еврейской культуры 
проходит в Екатеринбурге в восьмой раз. Подробнее с программой 
фестиваля и условиями участия в мероприятиях можно 
ознакомиться на сайте.

Дарья ЧЕРТКОВА 
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Наследники справляют новоселье 
Студенты заселяются в новые общежития, которые были переданы УрФУ в качестве наследия Фестиваля спорта

Рядом с общежитиями (на фото) находятся спортивный манеж, спортзал и Дворец водных видов спорта
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Наталья ШАДРИНА 

Сегодня финальный день 
заселения в общежития 
в микрорайоне 
«Новокольцовский». 
Новенькие корпуса – часть 
наследия Междурнародного 
фестиваля университетского 
спорта. За три дня сюда 
переедут 1 700 учащихся УрФУ. 
«Областная газета» побывала 
в университетском кампусе 
и оценила, в каких условиях 
предстоит жить и учиться 
студентам.

Мы приехали в кампус на-
кануне первого дня заселения. 
Еще полмесяца назад на терри-
тории Новокольцовского бурли-
ла жизнь – между общежитиями 
и объектами Фестиваля курсиро-
вали спортсмены, многочислен-
ные волонтеры помогали гостям 
и зрителям события сориентиро-
ваться, царила атмосфера празд-
ника. Сейчас здесь тихо  – толь-
ко сотрудники университа ведут 
последние приготовления. Но 
уже на следующий день это ме-
сто вновь оживет, только уже бла-
годаря многочисленным студен-
там. 

Вместо общаги – хороший 
отель 

Университский кампус – это 
пять многоэтажных зданий на 
8 500 мест, а также медицинский 
и общественный центры. Первая 
волна заселения проходит в двух 
корпусах, именно они полно-
стью готовы принять жильцов. 
Эти два общежития могут вме-
стить 3 400 человек, на данный 
момент заявление на прожива-
ние подали 1 700 студентов. 

Пока здесь практически не бу-
дет первокурсников – приоритет 
отдан ребятам постарше, причем 
с высоким рейтингом успевае-
мости. Кроме того, в первой вол-
не сюда заедут иностранные сту-
денты. Это 300 человек из араб-
ских, африканских стран, а также 
ближнего зарубежья. 10 комнат 
выделены для семейных студен-
тов, но пока таких заявок нет, воз-
можно, они появятся позже. 

Еще три здания общежитий 
продолжают готовить, также не-
подалеку идет стройка – в 2025-
2026 годах должна открыться 
вторая очередь кампуса, куда пе-
реедут Специализированный 

учебно-научный центр (СУНЦ), 
Институт радиоэлектроники 
и информационных техноло-
гий-РТФ и Институт экономики 
и управления. 

А мы, неспешно прогулива-
ясь по территории (а здесь дей-
ствительно есть где развернуть-
ся), прибилжаемся к сданным 
жилым корпусам. Еще одно на-
следие Фестиваля спорта – пери-
метр безопасности: вход в кам-
пус круглосуточный, но только 
через КПП и по пропускам. Пун-
кты охораны расположены и в 
каждом из общежитий. Прохо-
дим вертушку и попадаем в со-
временные интерьеры – кажется, 
мы зашли в хороший отель, а не 
в студенческую общагу. 

В каждой секции – по два 
лифта. На всех этажах располо-
жены прачечные-постирочные с 
двумя стиральными машинками 
и ванной. Также на каждом этаже 
есть зона отдыха с диванчиками 
и телевизором и, конечно, учеб-
ные команты с оборудованием. 

Бывшим студентам остается 
только завидовать 

Но самое интересное – ком-
наты. По сути, это даже квар-
тры-студии, рассчитанные на 
двух человек.

Заходим в ту, куда уже самы-
ми первыми заселилсь две сту-
дентки – Валерия Михейко и 
Юлия Медведева. Обе второкурс-
ницы, только Валерия учится в 
Институте физической культу-
ры, спорта и молодежной поли-
тики, а Юлия – в Уральском гума-

нитарном институте по направ-
лению «Медиакоммуникация», 
так что практически наша кол-
лега. Раньше девушки друг дру-
га не знали, но уже прекрасно об-
щаются и договорились вместе 
делать пробежки по территории 
кампуса и заниматься йогой. 

В распоряжении студенток 
две кровати, письменные столы, 
тумбочки, шкафы – ну это стан-
дарт. А главное, каждая комната 
оборудована санузлом, душем и 
даже кухней. Кухня представля-
ет собой гарнитур, мойку, индук-
ционную плиту, мини-холодиль-
ник, микроволновку, чайник. 

Когда эти общежития толь-
ко готовились к сдаче, здесь уже 
бывали мои коллеги. Один из 
них, как и я, жил в общежитии на 
Большакова, 79. Восторгу колле-
ги (которому было с чем сравни-
вать) от условий в кампусе не бы-
ло предела. Я полностью к нему 
присоединяюсь, ведь собствен-
ные кухня и душ для нас были 
очень далекой и сладкой мечтой. 

Радует, что и нынешние сту-
денты оценили новое общежи-
тие. Впрочем, девушкам уже тоже 
есть с чем сравнивать. 

– Это общежитие не срав-
нится с теми, в которых мы жи-
ли раньше. Здесь всё цивилизо-
ванно. И когда говорят о трудной 
логистике, меня это заставля-
ет улыбнуться. Разве может сму-
щать отдаленность от учебного 
корпуса, когда создан такой ком-
форт? – делится Юлия Медведе-
ва. – За проживание в зимний пе-
риод мы будем платить 3 500 ру-
блей в месяц, в старом общежи-

тии платили где-то на тысячу 
меньше, но мы понимаем, что та-
кая комната в рыночных услови-
ях обошлась бы гораздо дороже. 

Валерию Михейко мы про-
сим похозяйничать на новой кух-
не, она с удовольсвтем показыва-
ет нам технику, предвкушает, что 
будет готовить. 

– Для меня очень важны ком-
форт и место, где я живу, поэто-
му, когда увидела фото нового об-
щежития и его комнат, мне сра-
зу захотелось здесь жить, – гово-
рит Валерия. – В прежнем обще-
житии мне было некомфортно 
пользоваться общей душевой и 
кухней. А здесь комната похожа 
на квартиру со всеми удобства-
ми. Сейчас у нас такие приятные 
хлопоты.

Валерии Михейко (девуш-
ка, кстати, приехала из Казахста-
на) повезло еще и с тем, что заня-
тия в ее Институте физкульутры, 
спорта и молодежной полити-
ки полностью перенесены сюда, 
в кампус – в бывший обществен-
ный центр Фестиваля спорта. 
Там же будут учиться иностран-
ные студенты. И тем, и другим, 
не нужно ездить в центр города, 
ну разве что только для развле-
чения. Этого пока в кампусе нет, 
надо признать. Но в дальнейшем 
рядом появится жилой микро-
район, который должен обрасти 
культурными и развлекательны-
ми учреждениями, а также мага-
зинами и всем, что необходимо 
для полноценной жизни. 

– На сегодняшний день уже 
частично принят медицинский 
центр. Ему предстоит лицензи-

рование, и либо в конце 2023 го-
да, либо в начале следующего он 
должен запуститься. Потом это 
будет поликлиника, рассчитан-
ная еще и на жителей микрорай-
она, – поясняет заместитель на-
чальника управления имуще-
ством и транспортом УрФУ Кон-
стантин Калашников. 

По поводу наследия Фестива-
ля были опасения, что после при-
езда большого количества спорт-
сменов жилой фонд будет уже не 
в том состоянии, в котором его 
принимали у подрядчика. 

– У нас опасения тоже бы-
ли, скрывать не буду. Мы не зна-
ли, что получим после фестива-
ля. Но ничего плохого не произо-
шло – никакой порчи имущества. 
Если и были какие-то мелочи, все 
это решаемо, – добавил Констан-
тин Калашников. 

Ну и самый главный, он же 
больной вопрос, – логистика, ведь 
кампус находится на приличном 
расстоянии от других корпусов 
университета. Во время переез-
да – все три дня, каждые полча-
са, от главного корпуса УрФУ в 
кампус ходят шаттлы. Далее для 
удобства студентов предусмотре-
ны четыре городских маршрута – 
01, 56, 05, и 44. И первые несколь-
ко недель станут пилотными – 
руководители университета оце-
нят, насколько удобно выстроена 
логистика для первой волны жи-
телей кампуса, при этом продол-
жат переговоры с частными пе-
ревозчиками и СвЖД по разви-
тию транспортной доступности 
в студенческую деревню. 

Создание кампуса  
мирового уровня – 
это часть большой 
программы, 
инициированной 
губернатором Евгением 
Куйвашевым, 
по превращению 
Екатеринбурга 
в студенческую столицу 
России. Проект реализуется 
по поручению Президента 
России Владимира Путина 
в рамках нацпроекта 
«Наука и университеты» 
и предполагает 
формирование мощного 
научно-образовательного 
кластера.

Чай гостям уже на своей кухне наливает Валерия Михейко. В октябре 
в кампусе также должна открыться столовая УрФУ

На каждом этаже новых корпусов 
предусмотрены учебные комнаты

На каждом этаже для удобства студентов расположены прачечные 
с необходимым оборудованием

КАМПУС
суббота,  
16 сентября / 2023
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Полномочный представитель Президента РФ в УрФО Владимир Якушев и губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев во время закладки первого камня в основание второй очереди «Дацюк Арены»
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За все время проведения Ночной хоккейной лиги свердловские команды 
выиграли четыре гранта в размере 100 миллионов рублей – это рекордный 
показатель среди всех регионов.  Помимо уже перечисленных «Неоплана» 
и «СВ Металла» победителями турнира становились еще две команды 
из Екатеринбурга. В сезоне 2015/2016 в дивизионе «Любители 40+» не было 
равных команде «Авто». Полученные средства клуб потратил на возведение 
одноименной ледовой арены в микрорайоне Солнечный, которая начала 
функционировать в 2019 году. А в сезоне 2018/2019 победителем Ночной 
хоккейной лиги стала команда «Скон-Урал», она направила свой грант на 
строительство «Скон Арены», которая расположилась на территории спортивного 
комплекса «Калининец» и была официально открыта в июле 2023 года.

СЕТЬ ЛЕДОВЫХ АРЕН

Данил ПАЛИВОДА

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
направил 350 миллионов 
рублей на строительство 
второй очереди «Дацюк 
Арены». Постановление 
об этом было принято 
на заседании регионального 
кабинета министров.

– Мы выделяем средства для 
строительства в Екатеринбур-
ге второй очереди спортком-
плекса «Дацюк Арена» – 50 мил-
лионов рублей в 2023 году, 250 
миллионов рублей в 2024 году и 
50 миллионов рублей в 2025 го-
ду, – сказал Евгений  Куйвашев.

Строительство второй оче-
реди началось год назад. 9 сен-
тября 2022 года был заложен 
первый камень в основание 
будущего спортивного объек-
та. В торжественной церемо-
нии принимали участие пре-
зидент ФХР Владислав Тре-
тьяк, Павел Дацюк и Евгений 
Куйвашев.

Первые средства на возведе-
ние в Екатеринбурге новой оче-
реди «Дацюк Арены» вы играла 
хоккейная команда «СВ Ме-
талл». В 2022 году клуб сначала 
стал победителем региональ-

ного этапа Ночной хоккейной 
лиги в дивизионе «Любители 
40+», а затем выиграл всероссий-
ский финал в Сочи. За это ко-
манда получила грант в разме-
ре 100 миллионов рублей, кото-
рый решила направить на стро-
ительство второй очереди «Да-
цюк Арены».

В новом спортивном объек-
те расположится трансформи-
руемая ледовая площадка. По-
мимо этого, появится жилой 
блок для спортсменов, который 
будет рассчитан на 48  комнат, а 
также столовая, отделение за-
точки и проката коньков.

– Спорткомплекс обеспечит 
комфортные условия как для 
спортсменов-любителей, так 

и для тренировок профессио-
нальных хоккеистов, позволит 
укрепить кадровую базу спор-
та высших достижений в реги-
оне, – отметили в министерстве 
физической культуры и спорта 
Свердловской области.

Напомним, что первая оче-
редь «Дацюк Арены» была от-
крыта в 2016 году. За два года 
до этого хоккейная команда из 
Екатеринбурга «Неоплан» ста-
ла первым представителем ре-
гиона, кому удалось получить 
грант в размере 100 миллионов 
рублей за победу в Ночной хок-
кейной лиге. Эти средства были 
направлены на строительство 
«Дацюк Арены».

«Синара» выиграла Кубок Урала

Дублеры мини-футбольного клуба «Синара» одержали победу 
на домашнем турнире Кубок Урала-2023. Екатеринбургская команда 
выиграла все три матча и оставила трофей у себя еще на сезон.

Кубок Урала – один из старейших мини-футбольных турниров 
в России, первый розыгрыш которого состоялся еще в 1993 году. 
Традиционно он проходит в Екатеринбурге перед стартом нового сезона. 
Раньше в турнире принимали участие основной состав «Синары» 
и другие клубы Суперлиги, в последние годы в Кубке Урала выступают 
дублирующие составы сильнейших клубов страны.

В этом году за трофей боролись четыре команды: «Синара-Д», 
«Норильский никель-Д», «Ухта-Д» и «Новая генерация-Д». Екатеринбуржцы 
на правах хозяев и действующих победителей турнира в первом туре 
провели яркий матч против дублеров из Норильска. После первого тайма 
гости вели в счете – 3:2, но во второй половине игры «Синара» переломила 
ход встречи и одержала волевую победу – 6:4.

Вторая победа екатеринбуржцев вновь оказалась волевой. Уступая по 
ходу встречи со счетом 1:2, «Синара» проявила характер и добилась победного 
результата – 4:2. В заключительном туре хозяева турнира встречались с 
дублерами «Новой генерации», и, уже по сложившейся на турнире традиции, 
проиграли первый тайм, но вырвали победу во втором – 2:1.

После трех непростых матчей дублирующий состав «Синары» занял 
первое место и оставил Кубок Урала в Екатеринбурге. Второе место на 
турнире заняли футболисты из Ухты, третье – из Норильска. Лучшим 
игроком соревнований был признан нападающий «Синары» Егор 
Шишкин.
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Евгений Куйвашев 
помог «Дацюк Арене»
На строительство второй очереди объекта направлено 

350 миллионов рублей

«Автомобилист» остается 
негостеприимным

В 6-м для себя матче 16-го чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) екатеринбургский «Автомобилист» на своей площадке 
обыграл нижнекамскую команду «Нефтехимик» со счетом 4:2. 
Это был третий домашний поединок «шоферов» и третья победа.

«Нефтехимик» относится к числу аутсайдеров лиги: в прошлом году он 
занял в чемпионате КХЛ только 15-е место, а нынче после стартового отрезка 
турнира находится еще ниже – на 21-й позиции. Но для «Автомобилиста» 
нижнекамцы – настоящий камень преткновения: до четвергового поединка 
в Екатеринбурге «шоферы» проиграли клубу из Татарстана четыре матча 
подряд! Последний из них состоялся в понедельник, и екатеринбуржцы в тот 
день не смогли забить даже одного гола (счет встречи – 0:1).

Зато на своем льду уральцы поразили ворота соперника уже на 40-й 
секунде! Сделал это капитан «шоферов» Сергей Широков, который до этого 
в нынешнем сезоне еще не забивал.

На 7-й минуте преимущество хозяев удвоил Владимир Кузнецов. 
25-летний уроженец Екатеринбурга проводил свой первый в этом чемпионате 
матч в КХЛ и сразу же забил. Более того: на  14-й минуте 11-й номер 
«Автомобилиста» отличился еще один раз. 3:0 в первом периоде – дело, 
казалось, было сделано.

Но уже через 26 секунд гости одну шайбу отыграли. А едва начался 
второй период – отыграли и вторую.

К счастью для екатеринбуржцев, развития этой тенденции не 
последовало. На  28-й минуте легионер «Нефтехимика» Энтони Камара 
схлопотал двухминутное удаление, и «Автомобилист» потратил всего 22 
секунды, чтобы реализовать численное преимущество. Отличился защитник 
Ефим Гуркин (для него это тоже был первый гол в сезоне).

Третий период прошел без заброшенных шайб. В итоге «шоферы» 
одержали третью домашнюю победу в текущем чемпионате (и четвертую 
всего).

После 6 сыгранных матчей в активе «Автомобилиста» 9 набранных 
очков. Он занимает второе место на Востоке (отставая от лидера – 
магнитогорского «Металлурга» – на два балла) и третье – во всей КХЛ.

После победы над «Нефтехимиком» екатеринбуржцы отправились 
в четырехматчевое выездное турне, во время которого сыграют в 
Челябинске, Магнитогорске (дважды) и Уфе. Ближайший поединок – 
против «Трактора» – состоится уже сегодня.

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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«Каждый может сделать мир лучше»
17 сентября пройдет телепремьера последнего фильма с участием Сергея Пускепалиса, сценарист – 
выпускница факультета журналистики УрГУ 

Максим НАЧИНОВ 

В воскресенье на Первом 
канале состоится премьера 
художественного фильма 
Артёма ТЕМНИКОВА «Доктор» 
по мотивам документального 
романа Марии АНУФРИЕВОЙ 
«Доктор Х и его дети». Сценарий 
для картины совместно 
с режиссером и автором 
романа написала выпускница 
факультета журналистики 
Уральского государственного 
университета им. Горького (ныне 
УрФУ) Тамара БОЧАРОВА. Показ 
картины приурочен к годовщине 
гибели актера и режиссера 
Сергея ПУСКЕПАЛИСА, для него 
она стала последней.  

Фильм основан на реальных 
событиях и посвящен жизни дет-
ского психиатра из Санкт-Петер-
бурга, рассказала «ОГ» Тамара Бо-
чарова.

«Это был реальный человек, 
который всю свою жизнь отдал 
детской психиатрии. У него был 
принцип, что «психов» нет – есть 
проблемные родители, дисфунк-
циональная семья, детские трав-
мы, последствия тяжелой бере-
менности. Иногда дети с этими 
проблемами попадают в психи-
атрические клиники, где с ними 

обходятся достаточно жестко. Им 
могут поставить диагноз, кото-
рый ломает всю их жизнь. А этот 
психиатр пытался вернуть таких 
детей к нормальном жизни», – 
поделилась сценарист.

До работы над «Доктором» 
Тамара Бочарова два года писа-
ла сценарий о сложных подрост-
ках. Затем через общих знако-
мых она познакомилась с продю-
сером фильма Асей Темнико-
вой и присоединилась к проекту. 
Главную роль в фильме испол-
нил Сергей Пускепалис, 20 сен-

тября 2022 года погибший в ДТП 
в Ярославской области. Для не-
го эта роль стала последней. Как 
рассказала Тамара, актер тоже 
внес свой вклад в сценарий.

«Мы приехали в театр к 
 Сергею, чтобы обсудить сцена-
рий, он очень гостеприимно нас 
встретил. Пока мы ехали, у ме-
ня из-за постковидного синдро-
ма пропал голос, при этом у ме-
ня была масса вопросов к  Сергею. 
Но мы прекрасно друг друга по-
няли даже без моего голоса. Он 
рассказывал о своем видении, 
я сидела довольная, слушала и 
вдруг поняла, что на самом де-
ле в сценарии герой говорит не 
голосом Пускепалиса – он гово-
рит другим голосом и не живым, 
а мертвым. И я прошлась по все-
му сценарию, используя мело-
дику голоса Сергея. Это был важ-
ный этап. Про себя отметила, что 
это очень хорошо, когда встреча-
ешься с актером и переписыва-
ешь диалог, потому что если не 
сделать это, потом диалоги нач-
нут переделывать на площадке. 
Слава Богу, это была та история, 
когда продюсер и режиссер ниче-
го не переделывали», – рассказа-
ла Тамара Бочарова.

О факультете журналисти-
ки у сценаристки остались очень 
светлые воспоминания.

«Со мной учились Иннокен-
тий Шеремет, пресс-секретарь 
главка МВД Валерий Горелых, 
главный редактор «Областной га-
зеты» Александр Лакедемонский, 
Анжела Тамбова, которая воз-
главляет пресс-службу Екатерин-
бургской епархии. А в самом на-
чале – и писатель Алексей Ива-
нов. Курс был очень разнообраз-
ный, очень сильный. И преподава-
тели были очень сильные, особен-
но Людмила Михайловна Майда-
нова. Она, как и доктор Христофо-
ров из фильма, – пример того, что 
каждый может сделать мир луч-
ше, пусть в какой-то одной сфере. 
Я много где работала, была спец-
кором на Первом канале, сделала 
много документальных фильмов, 
и мои тексты, как мне говорили, 
всегда были безукоризненно гра-
мотными. Что сама я, например, 
не всегда могу сказать про выпуск-
ников журфака МГУ», – улыбаясь, 
вспоминает Тамара Бочарова.

Екатеринбург для нее до сих 
пор остается особенным горо-
дом со своим уникальным харак-
тером.

«В прошлом году, когда я при-
ехала на встречу выпускников 
журфака, я многого не узнала и 
поразилась, каким он стал. Вооб-
ще, для меня города как люди. Они 
несут в себе определенный харак-

тер. Екатеринбург для меня – муж-
чина с отличным чувством юмора 
и иронии, где-то стильно, по-ев-
ропейски одетый, а где-то – очень 
домашний, уютный, небрежный; 
из-за того что в нем много разно-
го, кажется, что это противоречи-
вый город. Но мне это нравится. 
Можно за один день побывать в 
Ельцин Центре и в Музее невьян-
ской иконы – и на самом деле все 
внутренние вопросы насчет про-
тиворечий сразу снимаются. По-
тому что противоречия – это всего 
лишь первый слой, под которым, 
конечно, желание быть собой и 
стремление к свободе», – делится 
Тамара Бочарова.

Фильм «Доктор» доступен на 
стриминговой платформе «Ки-
нопоиск», его посмотрели уже 
больше 100 тысяч зрителей. На 
данный момент рейтинг фильма 
составляет 8,2 из 10, картина вхо-
дит в топ-250 фильмов на плат-
форме. Фильм также получил 15 
наград на фестивалях в России, 
Израиле, Индии и Аргентине.

Фильмография Тамары Боча-
ровой насчитывает 8 полноме-
тражных фильмов (в трех из ко-
торых она выступила как сцена-
рист и режиссер) и 5 сериалов, в 
том числе «Деньги», «Ворона» и 
«Любовь с оружием».

Для выпускницы журфака 
Уральского госуниверситета Тамары 
Бочаровой Екатеринбург – это город 
со своим уникальным характером 
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